
  

A2 tunes zoe uno De 2025 OPINIÓN   EL MERCURIO 
  

CARTAS 
  

  

Falta de resultados 
en Vivienda 

Señor Director: 
En materia de vivienda, las cuentas públ 

cas nos han revelado una inquietante tenden- 
cia en la presentación de sus resultados 

En 2022, el Presidente Boric aludió a un 
déficit habitacional histórico, prometiendo 
la construcción de 260 mil viviendas socia- 
les nuevas para el fin de su mandato. En 
2023, cuando ya era evidente que la meta 
no se cumpliría, el discurso se ajustó a 
viviendas "entregadas" y “en construcción", 
Para 2024, la terminología se flexibilizó 
aún más, incluyendo las unidades "encami- 
nadas" para el gobierno siguiente. 

La estrategia comunicacional de este año 
es aún más reprochable. El Presidente 
afirmó que se han entregado más de 200 
mil viviendas. No obstante, esa cifra incluye 
unidades cuya construcción comenzó en el 
gobierno anterio, ls del subsidio al arrien- 
do (que no eran parte del plan original), y 
las incorporadas en el programa de Fogaes. 

Ahora bien, lo más decepcionante fue la 
rendición sobre los avances en la reconstruc- 
ción de las viviendas incendiadas en Viña del 
Mar, donde el mandatario se limitó a hablar 
en términos generales sobre "limitantes 
estructurales” del Estado. En este caso, ni 
siquiera hulbo un intento de dar ciras, ya que 
aparentemente ni siquiera las conocen: de 
hecho, el gerente designado para la recons- 
trucción afirmó hace pocos días desconocer 
el número exacto de viviendas terminadas, 

La transparencia y la consistencia en las 

métricas de evaluación son claves para que 
las cuentas públicas cumplan su objetivo de 
rendir cuenta de la gestión presidencial ala 
ciudadanía. Es comprensible que el Gobier- 
no difunda una visión optimista que respal- 
de su relato, pero no distorsionar los he- 
chos para encubrir la falta de resultados en 
un asunto tan sensible como el acceso a la 
vivienda propia 

    

IGNACIO ARAVENA 
Economista urbano, investigador Fundación Piensa. 

Algo no cuadra 

Señor Director: 
Si el país ha avanzado tanto como ha 

mencionado el Presidente Boric en la 
Cuenta Pública, entonces ¿por qué era tan 
relevante cambiar la Constitución? ¿Por 
qué era fundamental cambiar radicalmente 
al país? Algo no cuadra. 

RICARDO RUIZ DE VIÑASPRE 

Punta Peuco 

Señor Director: 
El decreto de creación del penal Punta 

Peuco, firmado el 14 de junio de 1995 por 
el expresidente Eduardo Frei Ruiz-Tagle, en 
uno de sus párrafos dice: "La necesidad 
que exista un establecimiento penitenciario 
que reúna especiales condiciones de seguri 
dad, que asegure la integridad física y 
síquica de las personas que permanecerán 
eu él, a quienes debe prestarse dicho 
tratamiento en atención a la particularidad 
de sus condiciones personales”, 

Los presos en el lugar ya promedian sobre 
los 78 años, en su mayoría en la cuarta edad, 
a diferencia de treinta años atrás; sin embar- 
go, en su cuenta anual, Gabriel Boric anunció 
un decreto para declarar Punta Peuco una 
cárcel normal sin segregación, lo que tiene 
características de venganza. Al mismo 
tiempo en su discurso apela a la unión de 
todos los chilenos para vivir en paz. 

Los estadistas que realmente quieren la 
unión del país proponen amnistías que 
lleven al perdón y reconocimiento de los 
errores cometidos en el pasado. 

MARCOS CONCHA VALENCIA 

Igualdad ante la ley 

Señor Director: 

La Constitución vigente consagra la 
igualdad ante la ley. El finde los privilegios 
alos criminales en Punta Peuco no hace 
más que cumplir se principio. 

FELIPE CUSSEN 

La deuda ambiental 

Señor Director: 
Desde el ambientalismo esperábamos 

atentamente esta última cuenta pública del 
Presidente Gabriel Boric. No porque tuvié- 
semos la esperanza de que el Gobierno 
rectificara el rumbo y lograra un milagroso 
avance en su programa ambiental en estos 

últimos 10 meses de gestión, sino porque 
nos preocupa el daño que se puede seguir 
haciendo en el período que resta. 

Claramente, el milagro no se ha procla- 
mado: los tibios anuncios de avanzar en la 
implementación de la Ley Marco Cambio 
Climático o la Estrategia Nacional de 
Transición Socioecológica Justa no son 
suficientes, ni generan la certidumbre que 
necesitan las comunidades, 

Pese a que el Presidente aseguró que el 
Ejecutivo ha debido generar una importante 
agenda de diálogos (acercando posturas con 
quienes piensan distinto) para lograr algo de 
gobernabilidad en este período, eso no ha 
sido lo que se ha hecho en materia ambien- 
tal; ljos de acercar posturas, en estos casi 
40 meses de ejercicio el Gobierno ha debil- 
tado los espacios democráticos que se 
habían creado en la institucionalidad ambien- 
tal y ha puesto a la sociedad civil y al movi- 
miento ambientalista en un peligroso escena- 

  

rio, excluyéndonos y haciéndonos más vulne- 
rables que nunca a los ataques de sectores 
menos democráticos. 

Es cierto que el Gobierno debió “ajustar 
sus prioridades", pero nuestra sensación es 
que el Ejecutivo hizo más que eso: en su 
necesidad de generar un supuesto mínimo 
de gobernabilidad, el Gobierno se ha acerca- 
do de tal manera al poder económico que en 
muchas ocasiones esto ha significado pasar 
por encima de la institucionalidad ambiental 
y de su propio programa. No avanzar no 
significaba tener que retroceder. 

ESTEFANÍA GONZÁLEZ 

Subdirectora de Campañas en Greenpeace Andino 

Cuenta Pública 

Señor Director: 
Después de escuchar parte de la Cuenta 

Pública, creo que en el aeropuerto interna- 
cional se debería poner un letrero que 
dijera: "Bienvenido a Disney”. 

MACARENA RIVERA MARTÍNEZ 

Siete meses 

Señor Director: 
Llevamos siete meses de tramitación del 

proyecto que propone el FES como nuevo 
modelo de financiamiento para la educación 
superior. Durante estos meses —y varios 
anteriores— diversos actores del sistema 
educativo hemos planteado que este modelo 
—tal como está concebido— compromete 
la sostenibilidad fiscal y no soluciona los 
problemas financieros del sistema. 

En la Cuenta Pública de ayer, el Presi- 
diente insistió en el proyecto, apelando a los 
parlamentarios a ayudar a las familias 
chilenas. Sin embargo, lo que se necesita, 
especialmente los estudiantes morosos del 
CAE, es una propuesta concreta que res- 
ponda a los casos de deudas críticas de 
aquellos que desertaron y mecanismos de 
renegociación más flexibles y justos, Hay 
acuerdo en que no participe la banca 
privada y eliminar el CAE. 

Lo más complejo es la reiteración sobre 
la promesa de campaña, parece oportuno 
recordar la frase que se atribuye a Keynes: 
“Cuando los hechos cambian, cambio de 
opinión. ¿Qué hace usted, señor?” 

No es posible aumentar el gasto fiscal, y 
lado que existen muchas necesidades socia- 
les no resueltas, es inevitable pensar que 
debemos iniciar el análisis políticamente más 
incorrecto: abrirse a una revisión objetiva del 
efecto de la gratuidad, becas y préstamos a 
los estudiantes de educación superior: Pode- 
mos tener dos perspectivas. El gasto público 
que genera, y su impacto en la sostenibilidad 
económica de las universidades e institutos 
por el insuficiente valor unitario de los aran- 
celes establecidos por el Estado. 

Debemos buscar fórmulas para asegurar 
un acceso equitativo y responsable, sin 
hipotecar las finanzas del Estado ni deterio- 
rar la calidad del sistema. En última instan- 
cia, la imagen es que, a los estudiantes más 
necesitados de apoyo, se les brinda una 
educación escolar y superior gratuita, pero 
mediocre, 

HUGO LAVADOS MONTES 
Rector U. San Sebastián 

Fraccionamiento 
exprés: mero trámite 

Señor Director: 
En su última Cuenta Pública, el Presidente 

Gabriel Boric dedicó menos de un minuto a 
la actividad pesquera. Con alegría recordó el 
acuerdo que asignará el 52% de la cuota de 
merluza común al sector artesanal y el 48% 
al industrial, en nombre de una "redistribu- 
ción más equitativa”, decisión que pone en 
serio riesgo el sustento de miles de familias 
del Biobio, y recalcó además que este pr 
yecto "iba a terminar con un cilo de ilegiti- 
midad en la política pesquera del país 

  

Pero, hablando de legitimidad, omitió el 
uso de cifras falsas con las que se engañó 
al Congreso durante la discusión del pro- 
yecto de la Ley de Fraccionamiento. 

Tampoco mencionó el brutal impacto 
económico que esta ley tendría para el país si 
se aprueba tal como está, nel incierto futuro 
de quienes viven y trabajan en la industria 
pesquera del Biobio. Eso sí se tomó el tiempo 
de elogiar el deficiente Plan de Fortalecimien- 
to Industrial del Biobío, mientras destinaba 
varios minutos a hablarle a su sector político 
y a reforzar su agenda ideológica. 

Para ideologías hay tiempo. Para agendas 
identitarias, también, Para pelear con sus 
adversarios políticos, sobra. Para los traba- 
jadores de la pesca industrial, solo un minu- 
to, en un discurso de casi tres horas. Eso 
somos para él un simple trámite, Y solo le 
bastó un minuto para reducirnos a eso. 

HUGO ROA 
Presidente del Sinicalo Interempresas de 

*riilants de la Pesca Industrial del Biobío 
ERIC RIFFO 

Presidente del Sindicato Interempresas de Oficiales 
Motoritas de la Marina Mercante Nacional 

JUAN CARLOS GONZÁLEZ 
Presidente del Sindicato de Patrones de Pesca dela 

Región del Biobío 

Investigar a 
la contralora 

Señor Director: 
Un dirigente sindical con total desfacha- 

tez señala, en relación con la fiscalización a 
las licencias médicas fraudulentas, que es 
necesario "que se investigue el actuar de la 
contralora”. Realmente ahí está el proble- 
ma, hay quienes en la misma administra- 
ción pública justifican estos hechos. ¡El 
malo persigue al bueno! 

CARLOS M. MARAMEBIO 

“Lean desde...” 

Señor Director: 
Cuando iniciamos la docencia universita- 

ría, recomendábamos como referencia 
libros completos, Con los años, pasamos a 
sugerir algunos capítulos, y actualmente, 
ante el avance de lo digital, recomendamos 
solo páginas, por ejemplo, "lean de la 
página 32 a la 45". ¿Llegará el día en que 
pasemos a recomendar como lectura solo 
algunas líneas? 

DR. FERNANDO VIO DEL RÍO 

Construcción de 
supermercado 

Señor Director: 
Como vecino de Zapallar, he visto cómo la 

comuna ha crecido enfrentando tensiones 
propias de su identidad híbrida: una comuni- 
dad residente con necesidades permanentes 
y otra estacional que concentra gran parte 
de la demanda urbana en verano. 

En este contexto, la discusión por la 
instalación de un supermercado lra generado 
preocupación, comprensible en parte. Sin 
embargo, es importante recordar que las 
normas urbanísticas que rigen en la comuna 
—como el Plan Regulador Comunal— fueron 
aprobadas con participación de los propios 
vecinos y representan un consenso legítimo 
sobre el desarrollo permitido en el territorio. 

Cumplir con esas reglas no debiera ser 
visto como una amenaza, sino como una 

oportunidad para dar valor a la planifica- 
ción colectiva que ya existe. Desde el 
urbanismo asociativo, creo que el desafío 
no está en impedir lo que está normado, 
sino en elevar el estándar de los proyectos 
para que, además de cumplir con la ley, 
generen beneficios compartidos. 

La llegada de un supermercado podría, 
sie trabaja en conjunto, incluir espacios 
para ferias, locales, equipamiento comuni- 
tario, áreas verdes o servicios complemen- 
tarios que respondan a las necesidades 

  

tanto de residentes como de verancantes. 
Para ell, el rol de la municipalidad es 

clave como mediadora entre la empresa y 
la comunidad, impulsando soluciones que 
transformen una inversión privada en un 
aporte urbano de alto impacto positivo. 

DAVID RODRÍGUEZ € 
Vecino de Zapallar 

Un plebiscito 
en Zapallar 

Señor Director: 
Muy interesante el reportaje de ayer 

respecto de lo que está sucediendo en 
Zapallar ante una eventual instalación de 
un supermercado en una zona que destrui- 
ría la identidad de un lugar que ha logrado 
mantenerla hasta ahora. 

Lamentablemente el reportaje no enfatiza 
dos temas que son muy relevantes: la comu- 
nidad no está en contra de un supermercado 
en particular, solo pretende preservar la 
identidad del lugar que sin duda es un 
patrimonio de todos quienes viven, veranean, 
visitan y trabajan en la comuna. 

Tampoco menciona que en estos mo- 
mentos el municipio inició un proceso de 
modificación al Plan Regulador Comunal, 
habiendo contratado a la Universidad 
Católica para reforzar y extender el ámbito 
de lo que hoy es zona típica, con el fin de 
preservar el patrimonio de la comuna. 

Sumado a lo anterior, los vecinos que 
hemos participado en estos procesos espe» 
ramos y pretendemos que dicho PRC no solo 
proteja zonas de quebradas y bosques, sino 
que además proteja la identidad de los 
balnearios de Zapallar, Catapilco, Cachagua 
y Laguna, manteniendo sus características y 
no se permitan casos como el de un super- 
mercado que saturaría la calle de acceso al 
balneario y generaría un impacto irreversible 
que sufrirían las próximas generaciones. 

Entonces, el fondo del tema no es si es 
un supermercado o un centro comercial, 
sino que el de preservar la cultura e identi- 
dad del lugar, como se hace en muchas 
partes del mundo, y sin ir más lejos en 
nuestros países vecinos. 

En esta oportunidad, los vecinos deben 
ser capaces de organizarse y exigir un 
plebiscito a las autoridades, Zapallar, su 
historia y su identidad lo merecen, y las 
futuras generaciones lo agradecerán. 

FERNANDO GARCÍA-HUIDOBRO R. 

Gastón Soublette 

Señor Director: 
Gastón Soublette Asmussen dejó su 

cuerpo físico. Un héroe del espíritu. Un ser 
realizado. "Premio Nacional de la Paz”, 
otorgado por la Asociación Internacional 
de Educadores Por la Paz Mundial. Vivió 
irradiando paz, estableciendo conceptos 
fundamentales de educación por la paz y la 
cultura de paz. Maestro, profesor, amigo y 
ciudadano ilustre. Influenció el corazón y el 
alma de muchos estudiantes y académicos. 
Su legado perdurará por generaciones. Un 
referente de paz y desarrollo interior. 

Su trabajo en el Instituto de Estética 
(Universidad Católica), donde estableció un 
sistema educativo basado en conocerse a sí 
mismo y en la autogobemnanza interior, 
mejorando el sentido crítico en los alumnos. 
Integró la sabiduría oriental (Tao Te King e 
1Ching), acercándola a los hispanohablantes. 
La traducción y comentario del Tao Te King 
duró más de treinta años de dedicación. 

Su rescate de la sabiduría popular 
chilena y nuestra cultura nacional, en 
relación con los ritmos ancestrales de la 
naturaleza y las tradiciones campesinas. Su 
capacidad de traer a la consciencia colecti- 
va la Cosmovisión Mapuche, como instru- 
mento de paz social y bastión de nuestra 
sabiduría ancestral indigena. 

Su compromiso con la no-violencia 
respecto de la naturaleza; pilar fundamen- 
tal de la paz colectiva. Sus enseñanzas de 

  

   

   

    

  

El análisis “no ideológico” de Eduardo Engel 
Señor Director: 
Eduardo Engel, en su columna de este domingo, dice querer 

abordar el acuerdo SQM-Codelco "de una manera no ideológica”, 
Para ell, identifica dos opciones: “creerle” al estudio que realiza- 
mos —cteslizando entre líneas la falacia ad-hominem a que nor- 
malmente echa mano cuando comenta estudios de consultores 
privados— o "confiar" en la decisión de Codelco —deslizando en 
este caso la falacia del argumento de autoridad, que también le 
conocemos cuando alaba decisiones políticas de su preferencia. 

Y bueno, atrincherado entre falacias, olvidó lo único relevante: 
leer. Leer nuestro estudio antes de opinar. De haberlo hecho, no 
habría incurrido en el cúmulo de errores en que incurre a lo largo 
de su columna. 

Vamos viendo, Señala que una nueva adjudicataria tendría que 
“iniciar” los estudios técnicos e hidrológicos. Pues bien, conforme al 
contrato vigente, cualquier estudio que obre en poder del incumr- 
bente relativo a la sostenibilidad futura del salar —lo que incluye 
estudios hidrológicos— debe ser compartido con Corfo. No hay 
ningún estudio de esa naturaleza que SQM tenga y pueda guardar- 
lo solo para sí, sn infringir el contrato actual 

Señala que el nuevo adjudicatario tendría que obtener los permi- 
sos ambientales, pero ello también corre para SQM, porque su RCA 

  

vence el 31 de diciembre de 2030. 
Señala que el nuevo entrante tendría que hacer los estudios piloto 

para las tecnologías que usan menos agua, pero ocurre que hay al 
menos cinco plantas de extracción directa ya operativas en el mundo, a 
las que se suman 15 plantas piloto y al menos dos proveedores mundia- 
les de tecnología que, con la extensa información fisicoquímica que se 
dispone de la salmuera en el salar —que también obra en poder de 
Corfo al tenor del contrato vigente—, podrían proveer diseños en 
razonables períodos de tiempo, como de hecho ocurrirá en Maricunga 

no está obligada a vender, lo que obligaría a "negociar con SQM o. 
construir nuevas instalaciones”. Se refiere a la planta del Carmen de 
SQM. Pero si SQM no se adjudicase la licitación, dicha planta ten- 
día valor cero para ell, lo que la obligaría a ejercer su derecho a 
venta a Corfo, no con un precio a “negociar”, sino con uno ya defini- 
do con criterios económicos precisos en el contrato vigente, Por lo 
demás, tampoco se trata de un "activo crítico” porque antes de la 
construcción de dicha planta SQM producía igualmente cloruro de 
lítio y lo despachaba al exterior para maquila o exportación. 

Señala que nuestro estudio no consideró el aporte de activos de 
SQM, lo que tampoco es así (págs. 41 y 42). Omite, por último, un 
tema de la máxima importancia relevado en nuestro estudio: que el 
pago que SQM hará por su participación, en lo que a dinero se 
refiere, no le costará un peso. 

No somos ingenuos. Desde que publicamos nuestro estudio, este 
no ha sido objeto de una honesta crítica técnica, sino de una andana- 
da de descalificaciones, reiterativas en la falacia ad-hominem y con 
expresiones derechamente ofensivas, reveladoras de una orquestada 
defensa corporativa de la estatal. La columna de Eduardo Engel, que 
repite una por una todas las razones esgrimidas por Codelco para no 
licitar, omitiendo también lo que su directorio ha querido omitir, y 
haciendo desdeñosa referencia a nuestro estudio, pero sin siquiera. 
haberlo leído, viene a confirmar esta situación. 

con Rio Tinto que, partiendo con menos información que en el Salar de 
Atacama, comenzará a operar con esa tecnología el de enero de 203L. 

Señala que hay activos críticos que son propiedad de SQM y que 

Quedará para los registros históricos el bajísimo nivel de discu- 
sión a que dio origen el único estudio que sometió a detallado 
escrutinio la decisión de prorrogar por treinta años el negocio al 
incumbente, en el salar de litio más rico del planeta, sin licitación 

En lo que a nosotros respecta, cesaremos de contestar la campa- 
ña orquestada de que hemos sido objeto. Pero nos asiste un sano 
orgullo, como chilenos, del estudio realizado y de la contribución 
que intentamos hacer en esta histórica coyuntura. 

JORGE QUIROZ 
FELIPE GIVOVICH 
TOMÁS BUNSTER 

Laudato sí'y su llamado a una conversión 
ecológica permitirán alcanzar la paz huma- 
na, y de la naturaleza 

La Asociación Internacional de Educado- 
res por la Paz Mundial admiró profundamen- 
te su vida ejemplar, simplicidad y n 
profundidad espiritual, y preocupación 
genuina por el ser interior. Para él, a educa- 
ción consistía en extraer del alumno sus 
virtudes, sabiduría inherente, conocerse a sí 
mismo y darse generosamente alos demás 

Él pensaba que los verdaderos cambios 
empiezan por un cambio interior mediante 
un vuelco fundamental de conciencia. 
Afirmó: la paz es necesaria, la paz es 
posible, y la paz es nuestra razón de ser. 

Su legado nos da una gran esperanza de 
tun futuro de paz para toda la humanidad. Su 
inspiración estará siempre con nosotros, y su 
convicción de una vida pacífica será el com- 
pás que debería guiar el futuro del planeta. 

Me comprometo a compartir siempre su 
legado de paz y amor por todas las expre- 
siones de vida. 

  

DR, ALFREDO SFEIR YOUNIS 
Vicepresidente senior, Asuntos Estratégicos, y Canciller para Chile de la Asociación Internacional 

de Educadores Por la Paz Mundial (EE.UU) 

Obras de exposición 

Señor Director: 
El pasado sábado, la revista VD, de "El 

Mercurio”, publicó una crónica sobre el 
arquitecto Guillermo Jullian de la Fuente, 
con ocasión de la exposición de su obra en la 
Facultad de Arquitectura de Lo Contador. 

Se afirma que la exhibición forma parte 
de los 24.000 documentos y artículos que 
habrían sido donados por él a la Universidad 
Católica, lo que no coincide con la realidad, 

Actualmente, esa obra es de la propiedad 
de la Sucesión de Guillermo Julian, mi padre. 

De hecho, en su oportunidad dichos 
archivos fueron objeto de una aposición de 
sellos, e inventariados judicialmente. 

Espero que se trate de un simple error y 
que la información no haya emanado de la 
Pontificia Universidad Católica, lo que será 
extremadamente grave. 

GUILLERMO JULLIAN MUZZO 

Déficit de vida real 

Señor Director: 
Vivimos hiperconectados a dispositivos 

electrónicos que, paradójicamente, han 
traído una profunda desconexión humana, 
Estudios recientes revelan que muchos 
adolescentes pasan más de ocho horas 
diarias frente a pantallas en actividades no 
académicas. En Chile, la edad promedio de 
acceso al primer celular es de solo 97 
años, Esta sobreexposición contrasta con 
el aumento en la sensación de soledad, 
según el Termómetro de la Salud Mental 
ACHS-UC (2025), y que investigaciones 
internacionales (Ontsi, 2023) vinculan al 
uso problemático de redes sociales. 

Más allá del impacto en la neuroplastici- 
dad, el desarrollo cognitivo y la salud 
mental, enfrentamos una carencia más 
profunda: vivimos un "déficit de vida real”. 

Se ha vuelto raro mirarnos a los ojos, 
conversar sin distracciones o contemplar un 
atardecer. El pensamiento crítico yla rele- 
xión se debilitan. Eltiempo con nuestros 
hijos y seres queridos se fragmenta o se 
reemplaza por interacciones virtuales. Como 
advirtió Séneca, "no es que tengamos poco 
tiempo, sino que perdemos mucho”. 

El contacto con la naturaleza, fuente de 
bienestar y equilibrio, se ha vuelto una 
excepción. Y en este intercambio constante 
con pantallas, descuidamos habilidades 
esenciales como la empatía, la escucha 
activa y la ética, que solo se cultivan en la 
relación humana directa. 

Montaigne escribió: "La ocupación más 
importante del ser humano es saber vivir. 
Hoy vemos cómo la tecnología, usada sin 
límites, nos aleja de esa tarea. Es urgente 
recuperar el encuentro cara a cara y reco- 
nectar con lo esencial. Porque no hay 
tiempo que perder, especialmente por las 
generaciones emergentes. Lo expresó 
Gabriela Mistral: "Muchas de las cosas que 
necesitamos pueden esperar. Los niños no”. 

DR. ELÍAS ARAB 
Psiquiatra de nños y adolescentes 

    

Adivinanza 

Señor Director: 
¿Cuál es el único país en el mundo donde 

el “cliente” nunca tiene la razón? 
JOSÉ FRANCISCO LIHN M. 

¡Hasta cuándo! 

Señor Director: 
Este domingo 1 de junio, alas 730 a.m, 

mi esposa sufrió una encerrona en Av, Orien- 
tal con Manuel Carvallo. Gracia a Dios logró 
escapar. ¿Y ahora? Trámites, denuncias, 
seguros que no servirán de nada, Mientras 
tanto, ls delincuentes siguen libres 

¡Hasta cuándo tanta impunidad! 
RODRIGO BARRIGA VARGAS 

cartasaldirectorámercurio.cl 
Usted puede comentarlo publicado en nuestro blog 
http/ /weww.elmercurio.com/blogs 
Las cartas enviadas a eta seción deben ser cortas, 
o exceder de un máximo de 350 palabras y cons 
ar la indiviualización competa del remitente 
«oyendo su nimero telefónico. El diari no puede ve- 
fifiar la identidad del autor y reproduce la indicada 
poreste. La Direcciónsereserv.l derecho deselec- 
cionar,extractr, resumir y llar las cartas, sutra- 
yéndose a cualquier debate con sus corresponsales. 
Mo e devuelven las cartas queno son publicadas. 
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